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MONEDAS TPC uF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL 207%  $pormoneda local (observado) Febrero 2025 04% 09/07/2025 $39290.61 Abril 2025 $68306 — Mayoralza 
CUPRUM 184% — Dólar 594539 Marzo 2025, 05% 2025, $68.648  CEMARGOSCL Brad 
HABITAT 199% — Euro SLIOB31 — Abril 2025 0.2% Junio 2025 $68.785. Mayor baja 
MODELO 187% — Realbrasileño SIZ376 Mayo 2025 02% uo 2025 S68923. — MOLLER 872% 
  

La asociación repasó 
las oportunidades 
energéticas de la 
Región y los desafíos 
sectoriales tras 
participar del último 
Foro Estratégico. 

Por Diana Aros Aros 
dianaaros'adiarioelsurcl 

nla séptima sesión del Foro 
Eso Regional, el pa- 

¡sado viernes, instancia que 
forma parte de la Gobernanza del 
Plan de Fortalecimiento Indus- 
trial, participaron representantes 
de Generadoras de Chile, invita- 
dos con el objetivo de aportar di 
versas visiones desde el sector 
energético privado. En conversa- 
ción con Diario EL SUR, el direc 
tor ejecutivo de Generadoras de 
Chile, Camilo Charme, sostuvo, 
tras reunirse con el foro, que “es- 
tamos muy felicesquenos hayan 
invitado aser parte del Foro Estra 
tégico del Plan de Fortalecimien- 
to Industrial de Biobío. Esetipo de 
mesas son bastante interesantes 
porque se juntan la visión políti 
ca,lavisión académica y lavisión 
económica al mismo tiempo”. 
Charme evaluó positivamente 

las oportunidades de Biobío para 
el rubro energético y ahondó en 
cómo debe darse la discusión en 
esta materia. “La señal es que el 
discurso de la industria eléctrica 
enestos momentos tiene que dar. 
seconseriedad, de altura de mira, 
y noen base aeslóganesoa meras 
voluntades. El sistema eléctrico 
hacumplido por lejosenel proce: 
so de descarbonización y tene 
mos que salir en ese proceso, pe 

     

El ejecutivo destacó la simbiosis en 

materia energética que puede resultar E 

Biobío hacia otras regiones. 

Camilo Charme, director ejecutivo de Generadoras de Chile: 

“Biobío, desde el punto de 
vista energético, es muy 
relevante para el país” 
ro también hablando de las con- 
diciones de seguridad y confiabi 
lidad del sistema”, expuso. 

¿Cómo ven el desarrollo del 
sector energético en Biobío? 

Bueno, la Región del Biobío, 
desde el punto de vista energéti 
co, es muy relevante para el país. 
Tenemos ahíembalses hidroeléc: 
tricos que son estratégicos para 
poderutilizarla energía en los pe: 
riodos de mayor demanda. En 
tonces, en ese sentido, hay in- 
fraestructura crítica y estratégica 
para la operación y seguridad del 
sistema eléctrico nacional. Lo 
bueno de Biobío es que se están 
haciendo una serie de nuevas in- 
versiones en energías renovables 
que van desde centrales hidroe- 
Jéctricas, pero también parques 
eólicos, y ahora viene también 
una inversión nueva en sistemas 
de almacenamiento de energía. 
Entonces, la Región del Biobío va 
aseruna de las regiones con ma 
yor industrialización en nuestro 
país, y tener todos estos potencia- 
les es relevante, y por eso que es 
muy importante que nos hayan 

invitado a esta mesa de fortaleci 
miento industrial, porque al sa- 
berquéeslo que está pasando en 
la industria regional, también 
uno puede llevar esos datos a ni 
vel nacional y se da una relación 
simbiótica positiva entre la in- 
dustria regional y lasempresas de 
energíaque tienenoperaciónna 
cional. 

¿Hacia dónde irá el rol de Ge- 
neradoras de Chile en el foro? 

-Al ser una mesa de trabajo, lo 
interesante es que, por un la- 
do, las fuerzas vivas de la 
Región, las industrias, los 
gobiernoslocales,lossin- 
dicatos, van manifestan- 
do cuáles son sus visio- 
nes de desarrollo y cre- 
cimiento, y nosotros 
podemos tomaresa 
información de 
primera mano y 
en mirol de puen- 
te,yolo puedolle- 
var a la mesa de 
Generadoras de 
Chile, lo puedo 
traer 

Parlamentarios plantearon que se incumplen acuerdos medioambientales 

Preocupa solicitud de diputados por 
llevar ley de permisos sectoriales al TC 
Desde la CPC Biobío respaldaron la normativa que busca agilizar trámites de proyectos y 
señalaron que es "clave”. Apuntan también a compatibilizar inversión con sustentabilidad. 

Un total de 42 diputados del 
oficialismo presentaron un re- 
querimiento ante el Tribunal 
Constitucional por la Ley Marco 
de Autorizaciones Sectoriales que 
fue aprobada y despachada el pa- 
sado 2 de julio, normativa que 
simplifica y moderniza los proce- 
sosadministrativosen materia de 
inversiones. 

Pese a su aprobación, la inicia- 
tiva, que fue ingresada porel Mi 
nisterio de Economía en enero de 
2024, noestuvo exenta decríticas 
por parte de diputados que argu 
mentaron que la ley transgrede 
garantías constitucionales y un 
retroceso para las normas me 
dioambientales. Así, el documen. 
10 que fue dirigido al propio Tri- 
bunal Constitucional y quemen- 
cionaqueesta ley alteraría al me 
noscinco principios constitucio: 
nales, detalla que “cualquier alte 
tación normativa o institucional 

  

La misiva al Tribunal Constitucio- 
nal fue apoyada y firmada, a nivel 
local, por los diputados Félx Gon- 
zález (PEV) y la diputada María 
Candelaria Acevedo (PC). 

  

que debilite estos elementos 
esenciales, podría comprometer 
vigencia sustantiva del derecho 
ambiental constitucional, al des 
conocer el deber del Estado y la 
racionalidad jurídica de su insti 
tucionalidad protectora”. 

La acción parlamentaria ha ge 
nerado inquietudes enel mundo 
empresarial. Desde la Cámara de 
la Producción y el Comercio (CPC 

  

A 
Multigremial sostuvo que la normativa permitirá destrabar proyectos que esperan años por su ejecución 

Biobío), plantearonsu preocupa 
ción, ya que la normativa repre 
senta una herramienta “clave” pa 
radestrabar proyectos que llevan 
años esperando ejecución. “Valo- 
tamos profundamente esta ley, 
especialmente la inclusión de de 
claraciones juradas que no signi- 
fican desregulación, sino eficien 
cia con responsabilidad. Es im 
portante compatibilizar inver 

         
    
       

    

    

  

   
   
   

  

      

  

   
    
   

   

  

también a las discusiones que es 
tamos dando tanto en Santiago 
como en otras regiones, y enton- 
cesseempiezan a producirvarios 
factores positivos. Un relaciona 
miento directosin intermediario 
paratomarel conocimiento dela 
visión de crecimiento y desarro- 
llo de la Región. También, en mi 
rol, puedoaclarar dudas sobre có 
mo está avanzando la ejecución 
dela política energética desde el 
punto de vista privado, cómo la 

industria de generación 
está viendo también 

las condiciones 
necesarias para 
poder realizar 
inversiones, o 
cuáles son los 
problemas 
que se están 

    
sión con sustentabilidad, porque 
avanzarno significa retrocederen 
cuidado ambiental. Considera 
mos que este proyecto ha sido 
bien recibido por el empresaria: 
do, pues facilita inversiones que 
impulsanel crecimiento, generan 
empleo y reactivan la economía 
sin comprometer estándares am 
bientales” indicóel presidente de 
la multigremial, Álvaro Ananías. 

  

EL seruna de las 
regiones con mayor 

industrialización en nuestro país, 
y tener todos estos potenciales 

es relevante, y por eso que es 

muy importante que nos hayan 

invitado a esta mesa de 
fortalecimiento industrial". 

Camilo Charme 
reiteró el compromiso 

de Generadoras de 
Chile con el desarrollo 
energético a nivel de 

regiones. 

viendo en la Región para realizar 
inversiones, porque hay cosas po- 
sitivas, pero hay otras cosas que, 
efectivamente, tenemos que m: 
jorar. Y para ellos también esbue- 
no que se los diga el representan- 
te de la industria de forma direc- 
ta, que podamos tener un diálogo 
más franco y directo. Pero por 
otro lado se empiezan a producir 
factores de comparación, enton- 
ces podemos empezar a hacer 
comparaciones positivas de qué 
ha resultado en otras regiones 
que podría levarsea Biobío o qué 
haresultado en Biobío que podría 
llevarse a otras regiones, 

“Cuando se habla de aspectosa 
mejorar, ¿dónde están hoy esos 
desafíos? 

  

-Un primer aspecto que tene- 
'mosque mejorarla coordinación 
del sector público entre sí. Tene- 
mos todavía una estructura pú- 
blica, que Santiago tiene una vi 
sión y losservicios desconcentra- 
dos en regiones a veces tienen 
otra. Tenemos muchos servicios 
que participan en la evaluación 
de proyectos, en otorgar permisos 
sectoriales, y ahí claramente se 
necesita no solamente la visión 
de un ministro de Economía en 
Santiago apoyando por ejemplo 
una ley de optimización de pro- 
yectos,sino que tambiénen lasre- 
giones tiene que haber un funcio- 
hario que permita realizaresa co- 
ordinación y llevar esa visión de 
compatibilizar las diferentes vi 
siones delos servicios con la polí- 
ticanacional queestamosllevan- 
do de transición energética, de 
crecimiento económico, para que 
esode alguna manerasevivatam- 
bién en la región (...) la señal del 
proyecto de ley de optimización 
de procesos va en ese sentido, pe 
ro ahora lo necesitamos llevar de 
manera concreta a las regiones 
que es donde se instalan las in- 
fraestructuras y es donde se eva- 
lúan y se otorgan los permisos.    

    Parlamentarios y dirigentes se reunieron ayer con el Ejecutivo. 

Insisten en declarar a la 
Jibia como migratoria 
para apoyar a Lebu 
Pescadoresartesanales de Lebu 

continúan afectados por la crisis 
productiva de la jibia. Y es queel 
recursose ha desplazado hacia zo- 
nas marítimas de otras regiones, 
porlo quelos jibieros no han po- 
dido capturar la pesquería debi 
do alos límites establecidos por 
ley. Por esta razón, y en el marco 
de la actual discusión por una 
nueva Ley de Pesca, parlamenta- 
rios de Biobío, la alcaldesa y diri- 
gentes pesqueros de Lebu, sereu- 
nieron ayer con el ministro de 
Economía, Nicolás Grau, y elsub- 
secretario de Pesca, Julio Salas, pa- 
ra reiterar quela iniciativa ingre- 
sada de declarara lajibiacomoes- 
peciemigratoriasea considerada. 

El diputado Roberto Arroyo 
(PSC),indicó que "si nose permi 

tequelos pescadores vayan don- 
de hoy estálajibia, esos recursos 
quedarán en el mar y después 
perderemosla posibilidad deexi 
gir más cuota internacional”. Su 
par, la diputada Karen Medina 
(IND), agregó que “es necesario 
que el Ejecutivo nos dé todo el 
apoyo, ya sea a través de una de- 
cisión acorto plazo como un de- 
creto, o mediante una ley que 
subsane el problema”. 

El senador Gastón Saavedra 
(PS), en tanto, emplazó a que “el 
Comité Científico sesione con 
urgencia para que la Subsecreta- 
ría pueda declarara lajibiacomo 
especie migratoria. Eso permiti- 
ría que la flota artesanal de Lebu 
pueda ir tras el recurso donde 
realmente está”.
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